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Joaquín Villarino, presidente 
ejecutivo del Consejo Minero, 
expuso en la comisión de Medio 
Ambiente de la Cámara. 

  

   Consejo Minero asegura que 
combinación ley de delitos 
económicos y reforma a 

  

     

POR KAREN PEÑA 

Luego de que hace una, 
semana el Gobierno presen: 

tara en la comisión de Medio 

Ambiente de la Cámara de 

Diputados el proyecto que 

reforma la Ley Orgánica de la 

Superintendencia del Medio 

Ambiente (SMA), este miér- 

coles continuó la discusión, 

dando luces del debate que 
se viene. Uno de los aspectos 

clave que dejó la cita fue la 

relación del proyecto con un 

actor que ya está en el terreno 
de juego: la ley de delitos 

económicos y ambientales. 

El presidente ejecutivo del 

Consejo Minero, Joaquín Vi- 

llarino, planteó diversas in- 
quietudes frente al articulado, 

asegurando que consideran 

que el proyecto en discusión 

“persevera de alguna manera 

en una cierta incoherencia 

entreel régimen sancionatorio 

administrativo y penal”. 

En esa línea, sostuvo que 

mantiene los problemas de- 
tectados en la ley de delitos 

económicos y ambientales; 

los incentivos al cumpli- 

miento que se proponen se 
diluyen con dicha ley; y la 

combinación de ambas regu- 

laciones genera “inflación” 

   

        

sancionatoria. 

Por ejemplo, en cuanto a 

que los incentivos al cum- 

plimiento que propone el 
proyecto se diluyen con la 

ley de delitos económicos 

y ambientales, indica que 

“debido a la superposición 

de conductas sancionadas 

entre el sistema penal y ad- 

ministrativo, se reduce la 

eficacia de las herramientas 

deincentivo al cumplimiento 
que se busca potenciar. Los 

titulares percibirán que los 

hechos que reconozcan ante 

la SMA pueden derivar en una 

persecución penal”. 

Añadió que, “mientras no 

seresuelvan los problemas de 

la ley de delitos económicos y 

ambientales, incluso tienden 
a diluirse algunas mejoras 

que trata de introducir este 

proyecto en favor de la pro- 

tección ambiental”. 

Villarino aseguró: “Lacom- 

binación de ambas regulacio- 

nes lamentablemente genera 

Gremio recalcó ante diputados que 
iniciativa que fortalece la entidad 
fiscalizadora no otorga coherencia al 
régimen sancionatorio administrativo 

penal. Gobierno se defendió. 

algo que nos hemos atrevido 

adenominar como una cierta 

inflación sancionatoria”. 

Uno de los ejemplos que 
presentó de “inflación” san 

cionatoria fue el caso del 

fraccionamiento respecto del 

cual -dijo- se propone elimi- 

nar la exigencia del elemento 

volitivo (“a sabiendas”) para 

configurar la infracción. “Es 

decir, dicha conducta pasaría 

aser sancionada aun sin que 
exista dolo, pero contradic- 

toriamente y en un contexto 
en que existe imprecisión en 

la calificación del fracciona= 

miento, el proyecto propone 

aumentar al doble el máximo 

de las multas”, dijo. 

También instaló que el 

proyecto no se hace cargo 
de la necesaria adecuación 

de proyectos que ya cuentan 
con RCA y planteó aspectos 

puntuales como el plazo de la 

autodenuncia donde propone 

ampliarlo desde 30 a 90 días. 

La ministra del Medio Am- 

        

  

la SMA genera “inflación 

biente, Maisa Rojas, afirmó 

que “la idea del proyecto 

es hacerla (a la SMA) más 
eficaz y que pueda tener 

instrumentos más acordes 

a la gravedad y complejidad 

delas denuncias”. Asimismo, 

respecto a las inquietudes 

por los plazos, se abrió a 

eventuales ajustes. 
Desde la cartera se hicie- 

ron cargo de la “inflación 
sancionatoria”, indicando 

que, en relación a que existe 

responsabilidad penal y ad- 

ministrativa, los dos sistemas 

conviven: “No es un dilema 

real, porque tenemos mu- 
chas normas que tienen esa 

dualidad y en realidad lo que 

faltaba era que la legislación 
ambiental también tuviera 

esta doble protección”. 

Mientras, la superinten- 

denta del Medio Ambiente, 

Marie Claude Plumer, recalcó: 

“Este proyecto busca for- 

talecer aquellos elementos 

donde en general después de 

12 años se ha demostrado la 
necesidad de hacer ajustes”. 

Villarino aclaró en el deba- 

te, entre otros aspectos, que 
“no hemos dicho que noso- 

tros estuviéramos en contra 
de las sanciones penales por 

los delitos ambientales”.   
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Salmoneras firman 
convenio con el 

    Gobierno para 

Kl En el “Proyecto Yelcho” participan 
11 grandes compañías, gremios del 
sector, el SAG y Sernapesca. 

POR MARTÍN BAEZA 

“Proyecto Yelcho” fue el 

nombre que se le dio a la 

alianza público-privada ge- 

nerada entre once empresas 
productoras de salmón junto 

al Servicio Nacional de Pesca y 

Acuicultura (Sernapesca) y el 

Servicio Agrícola y Ganadero, 
para “trabajar colaborativa- 

mente en una alianza que 

permita avanzar efectiva- 

mente en la implementación 

de nuevas soluciones para 

prevenir enfermedades bac- 

terianas y reducir el uso de 

antibióticos”. 

Junto a estas compañías 

lucradas en el acuerdo son: 
AquaChile, Australis, Blumar, 

Camanchaca, Cermaq, Cul- 

tivos Yadran, Marine Farm, 

Mowi, Multi X, Salmones 

Austral, y Ventisqueros. 

Entre los pilares de la 

alianza se contempla una 

revisión regulatoria y de 

nuevas tecnologías inmu- 
nológicas; “evaluar el uso 

de boosters o productos/ 

estrategias prolongadoras 

de inmunidad”, y generar 

instancias de colaboración 

técnica entre sectores público 

yprivado. “Para nosotros esto 

es muy importante, porque lo 

que buscamos es justamente 

  

—que representan casi el 90% 

de la producción de salmón 

del Atlántico en Chile-, tam- 

bién participan del proyecto 

los dos grandes gremios de 

la industria, SalmonChile (a 

través de Intesal) y el Con- 

sejo del Salmón, además de 
la firma de soporte para la 

salmonicultura, Aquabench. 

La alianza tiene como fin 

obtener nuevas vacunas y/o 

productos inmunológicos, 

Para reducir el uso de fárma- 

cos en la industria, particu- 

larmente antibióticos. “Esta 

es la primera colaboración 
público-privada entre nuestra 

industria y las dos principales 

instituciones que regulan el 

uso de fármacos”, señaló el 

director del Proyecto Yelcho, 

David Farkas. 

Las 11 compañías invo- 

disminuir al máximo el uso 

de antibióticos y otras al- 

ternativas como las vacunas 

que promueven la salud y 

bienestar animal y, con ello, 

la salud del medioambiente 

y de las comunidades cerca= 

nas a los centros cultivos”, 
dijo la directora nacional de 

Sernapesca, Soledad Tapia. 

Por otro lado, se definirá 

una agenda de trabajo con un 

Comité Técnico-Científico 

que, entre sus integrantes, 
tendrá al dr. Alexis Kalergis. 

El gerente general del Ins- 

tituto Tecnológico del Salmón 
(Intesal) de SalmonChile, 

Esteban Ramírez, dijo que 

buscan habilitar las condi- 

ciones “que hagan posible 

contar prontamente con 
una nueva vacuna o nuevas 
herramientas”. 
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